

SIR WILLIAM PRICE : UNE VIE BIEN REMPLIE...

SIR WILLIAM PRICE: QUITE A FULL LIFE...



Funérailles de Sir William Price, en octobre 1924. Transport du cercueil vers sa sépulture.
Sir William Price's funerals in October 1924. The coffin is carried to his burial place.
Source : Centre d'histoire Sir William Price / Centre d'histoire Sir William Price, CCHSWP C6//016d



Sir William Price vers 1920 / *Sir William Price around 1920*
Source : Centre d'histoire Sir William Price / Centre d'histoire Sir William Price, CCHSWP C13//161

William Price III est sorti de son Chili natal pour poursuivre ses études, lesquelles seront complétées en 1886. Par la suite, au sein de l'entreprise familiale, il gravit les échelons jusqu'à la présidence et direction de la compagnie. Il remodèle le cœur même de cette dernière jusqu'alors dédiée exclusivement au sciage de bois d'œuvre, en la redirigeant vers la production de papier.

À partir de 1909, ses accomplissements seront nombreux. Outre la fondation de la papeterie et de la ville de Kénogami, William Price III sera impliqué dans les domaines de la foresterie, du transport ferroviaire et maritime, de la politique et de la défense. Cette dernière implication lui vaudra d'ailleurs la dénomination de *Sir*.

En 1923-24, l'homme d'affaires est fort occupé avec la construction de la papeterie de Riverband, en plus d'être impliqué dans le processus de rehaussement du niveau des lacs Kénogami et Saint-Jean.

* Entre autres implications on pense aux suivantes : Association forestière du Canada, Quebec Railway, Trans-Canada, Commission du port de Québec, députation provinciale et fondation du camp militaire Valcartier.

... Malgré une mort prématurée.

Au matin du 2 octobre 1924, Sir William Price est présent sur le site de l'usine afin d'imaginer un moyen de sécuriser ses employés et les installations mises en péril par des pluies diluviennes. Soudainement, le sol amolli s'affaisse sous les pieds du dirigeant. Alors que les deux employés qui l'accompagnaient s'en sortent in extremis, Price est emporté. Il faudra neuf jours avant que l'on retrouve son corps flottant sur le Saguenay à la hauteur de Saint-Fulgence.

William Price III came out of his native Chile for his studies which he completed in 1886. Later on, within the family business, he climbed the rungs up to the chief executive position. He remodelled the core of the company which was up to then solely dedicated to sawing lumber and re-directed it towards paper production.

From 1909 on, his accomplishments would be many. Besides the founding of the Kénogami paper mill and town, William Price III would be implicated in forestry, rail and sea transport, politics and defence. As a matter of fact this last implication earned him his knighthood.

In 1923-24, the businessman was quite busy with the construction of the Riverband paper mill and his implication in the process of raising Lac Kénogami and Lac Saint-Jean water level.

* Among the many implications, one may think of the following: Canadian Forestry Association, Quebec Railway, Trans-Canada, Québec Harbour Commission, Member of the provincial Parliament and founder of the Valcartier military camp.

... Despite an untimely death

On the morning of October 2nd 1924, Sir William Price was present onsite in order to find a way to secure his employees and installations which were imperilled by torrential rains. Suddenly, the soaked ground under his feet subsided. While the two employees who were with him saved themselves in extremis, Price was carried away. It took nine days before his body was finally found floating on the Saguenay River near the village of Saint-Fulgence.